
Barsoi-Meeting 2022

Datum:  12. November 2022 

Ort:    Vereinsheim des Thüringer Windhundclub e.V. in Tüttleben 

Beginn:  12:00 Uhr 

Ende:   16:35 Uhr 

Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste (wurde vor Ort an das neu gewählte ZKM, Marion 
Wille, übergeben.) 

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung 

Katja Pfannmöller, 1. Vorsitzende des Thüringer Windhundclub e.V., begrüßte die 
anwesenden TeilnehmerInnen und Gäste. 
Sie informierte die Meetingteilnehmer zu den Gründen des Fernbleibens von Frau Dorothee 
Wöhrle-Simon, dem Zuchtkommissionsmitglied für die Rasse Barsoi im DWZRV e.V.  Frau 
Wöhrle-Simon reiste nicht an, da ein in ihrem Haushalt lebendes Familienmitglied positiv auf 
das Coronavirus getestet wurde. 
Damit das Meeting nicht abgesagt werden musste, sprach Frau Wöhrle-Simon mit Frau 
Krah-Heiermann, der Präsidentin des DWZRVs. Im Ergebnis wurde Frau Pfannmöller 
gefragt, ob sie das Barsoi-Meeting moderieren und die Versammlung leiten würde. Frau 
Pfannmöller erklärte sich damit einverstanden. 
Wortmeldung Dagmar Kohl: stellte den Antrag, über die Versammlungsleiterin Katja 
Pfannmöller abzustimmen. 
 Abstimmungsergebnis: einstimmig für Frau Pfannmöller als Versammlungsleiterin. 

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der 
Beschlussfähigkeit der Versammlung 

Es wurde die Beschlussfähigkeit sowie fristgerechte Einladung der Teilnehmer festgestellt. 
Die Einladung zum Barsoi-Meeting wurde satzungskonform im Verbandsorgan „Unsere 
Windhunde“, Ausgabe 10/2022, Seite 56 veröffentlicht. 
Laut Teilnehmerliste waren 14 Personen anwesend, davon 12 Stimmberechtigte (DWZRV-
Mitglieder) und 2 Gäste. 
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TOP 3 Wahl des Protokollführers  / der Protokollführerin 

Kerstin Lesser wurde vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

Wortmeldung Dagmar Kohl: beantragte, die Tagesordnung um den Punkt „Genehmigung des 
Protokolls vom Barsoi-Meeting 2018“ zu erweitern. 
 Abstimmungsergebnis: 
 Stimmberechtigte Mitglieder: 12 
 Ja-Stimmen: 11 
 Nein-Stimmen: 0 
 Enthaltungen: 1 
Es wurde mehrheitlich beschlossen, das Protokoll 2018 zu verlesen und anschließend über 
die Genehmigung des Protokolls abzustimmen. Die Anwesenden einigten sich darauf, auf 
das Verlesen der Anlage (Referat des Dr. Distl) zu verzichten. 
Das Protokoll des Barsoi-Meetings 2018 wurde von Frau Dagmar Kohl verlesen. 
 Abstimmungsergebnis zur Genehmigung des Protokolls 2018 
 Stimmberechtigte Mitglieder: 12 
 Ja-Stimmen: 12 
 Nein-Stimmen: 0 
 Enthaltungen: 0 
Das Protokoll des Barsoi-Meetings 2018 wurde einstimmig genehmigt. 

TOP 4 Wahl des neuen Zuchtkommissionsmitgliedes für die Rasse 
Barsoi im DWZRV e.V. 

Im Vorfeld des diesjährigen Meetings hatte Frau Dorothee Wöhrle-Simon wissen lassen, 
dass sie für das Amt des Zuchtkommissionsmitgliedes (nachfolgend ZKM genannt) nicht 
wieder zur Wahl steht. 
Wahlvorschläge für das neue ZKM: 
Marion Wille wurde vorgeschlagen. Weitere Kandidatenvorschläge gab es nicht. Frau Marion 
Wille stellte sich zur Wahl.  

Zunächst wurde über das Wahlprozedere diskutiert und vorgeschlagen, offen zu wählen und 
per Akklamation abzustimmen. 
 Abstimmungsergebnis zum Wahlprozedere - offene Wahl: 
 Stimmberechtigte Mitglieder: 12 
 Ja-Stimmen: 10 
 Nein-Stimmen: 0 
 Enthaltungen: 2 
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 Abstimmungsergebnis zur Wahl des ZKMs: 
 Stimmberechtigte Mitglieder: 12 
 Ja-Stimmen: 11 
 Nein-Stimmen: 0 
 Enthaltungen: 1 
Frau Marion Wille wurde einstimmig (bei eigener Enthaltung) als ZKM für die Rasse Barsoi 
gewählt. Sie nahm die Wahl an und bedankte sich für das entgegengebrachte Vertrauen. 

Wortmeldung Dagmar Kohl: beantragte die Wahl eines stellvertretenden 
Zuchtkommissionsmitgliedes. Es erfolgte die Abstimmung, ob ein stellvertretendes ZKM 
gewählt werden soll. 
 Abstimmungsergebnis: 
 Stimmberechtigte Mitglieder: 12 
 Ja-Stimmen: 12 
 Nein-Stimmen: 0 
 Enthaltungen: 0 
Es wurde einstimmig beschlossen, ein stellvertretendes ZKM zu wählen. 

Wahlvorschläge für das stellvertretende ZKM: 
Martina Kuhlmann wurde vorgeschlagen. Weitere Kandidatenvorschläge gab es nicht. Frau 
Martina Kuhlmann stellte sich zur Wahl. 
 Abstimmungsergebnis zur Wahl des stellvertretenden ZKMs: 
 Stimmberechtigte Mitglieder: 12 
 Ja-Stimmen: 11 
 Nein-Stimmen: 0 
 Enthaltungen: 1 
Frau Martina Kuhlmann wurde einstimmig (bei eigener Enthaltung) als stellvertretendes ZKM 
für die Rasse Barsoi gewählt. Sie nahm die Wahl an. 

TOP 5 Barsoi-Jahresausstellung 2023 in Freiburg 

Per Email vom 10.11.2022 teilte Frau Wöhrle-Simon mit, dass die Barsoi-Jahresausstellung 
(nachfolgend B-JAS genannt) 2023 in Freiburg stattfindet und mit der Sonderleiterin des 
Freiburger Vereins, Frau Natalie Stickel, vorbesprochen ist. 
Ein Richter für die B-JAS 2023 ist eingeladen … Herr Faure aus Frankreich. Am Tag nach 
der B-JAS findet ein Bahnrennen statt. Die Teilnehmer des Barsoi-Meetings diskutierten den 
Veranstaltungsort. In der Folge wurde beantragt, den Veranstaltungsort für 2023 in Freiburg 
per Abstimmung zu bestätigen. 
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 Abstimmungsergebnis zur B-JAS 2023 in Freiburg: 
 Stimmberechtigte Mitglieder: 12 
 Ja-Stimmen: 12 
 Nein-Stimmen: 0 
 Enthaltungen: 0 
Es wurde einstimmig beschlossen, dass die B-JAS 2023 in Freiburg stattfindet i.V.m. einem 
Bahnrennen am Folgetag. 

Gemäß der Email von Frau Wöhrle-Simon fand am 24.06.2022 anlässlich der B-JAS 2022 in 
Issum eine Gesprächsrunde mit Barsoiinteressierten statt. 
Dabei wurden Vorschläge für zukünftige Veranstaltungsorte der B-JASen gesammelt, die 
anlässlich des heutigen Meetings diskutiert und abgestimmt werden sollten. 
 Vorschläge sind: 
 2024 Gröditz (bei Dresden) i.V.m. einem Coursing 
 2025 Welsheim (Grab) i.V.m. einem Coursing 
 2026 Hannover i.V.m. einem Bahnrennen 

Die Meetingteilnehmer tauschten sich aus und diskutierten die Vorschläge sowie die 
bisherige Verfahrensweise zur bundesdeutschen Verteilung der Veranstaltungsorte für die 
Jahresausstellungen der Rasse Barsoi. 

Wortmeldung Dagmar Kohl: beantragte, sich von dem bisherigen System zu trennen und 
eine „Neuaufteilung der Gebiete für die Austragung der B-JAS“ festzulegen. 
Es erfolgte die Abstimmung zum Antrag von Frau Kohl. 
 Abstimmungsergebnis: 
 Stimmberechtigte Mitglieder: 12 
 Ja-Stimmen: 12 
 Nein-Stimmen: 0 
 Enthaltungen: 0 

Anschließend diskutierten die Teilnehmer die Aufteilung des Bundesgebietes. 
Stephan Hüttner fasste das Ergebnis der Diskussion zusammen und stellte den Antrag: 
Aufteilung des Bundesgebietes für die Austragungsorte der B-JAS in die Regionen NORD, 
MITTE und SÜD. 
Die Bundesländer Schleswig-Holstein, Mecklenburg-Vorpommern, Hansestadt Hamburg, 
Hansestadt Bremen, Niedersachsen, Brandenburg und Berlin bilden die Region NORD. 
Die Bundesländer Nordrhein-Westfalen, Rheinland-Pfalz, Hessen, Thüringen, Sachsen-
Anhalt und Sachsen bilden die Region MITTE. 
Die Bundesländer Saarland, Baden-Württemberg und Bayern bilden die Region SÜD. 

Die Rotation der Vergabe folgt dem Prinzip NORD, MITTE, SÜD, MITTE, NORD usw., 
startend mit der Region SÜD im Jahr 2023, MITTE im Jahr 2024, NORD im Jahr 2025, 
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MITTE im Jahr 2026, SÜD im Jahr 2027 ff. unter Beachtung der angegliederten 
Sportveranstaltung mit „ein Jahr Bahnrennen und zwei Jahre Coursing“. 
Bedeutet: 2023 Bahnrennen, 2024 Coursing, 2025 Coursing, 2026 Rennen ff. 

Es erfolgte die Abstimmung zum Antrag von Stephan Hüttner. 
 Abstimmungsergebnis: 
 Stimmberechtigte Mitglieder: 12 
 Ja-Stimmen: 12 
 Nein-Stimmen: 0 
 Enthaltungen: 0 
Es wurde einstimmig beschlossen, zukünftig nach dem neuen Prinzip zu verfahren. Das neu 
gewählte ZKM und ihre Stellvertreterin mögen für 2024 und die Folgejahre, immer 2 Jahre im 
Voraus, die entsprechenden Vereine kontaktieren und die Bereitschaft für die Ausrichtung 
der B-JAS erfragen. 

Pause - von 13:50 Uhr bis 14:35 Uhr 

Wortmeldung Dagmar Kohl: beantragte, die Richterliste für die Jahresausstellungen zu 
erneuern. 
Es erfolgte die Abstimmung zum Antrag von Dagmar Kohl. 
 Abstimmungsergebnis: 
 Stimmberechtigte Mitglieder: 12 
 Ja-Stimmen: 11 
 Nein-Stimmen: 0 
 Enthaltungen: 1 

Nachfolgend wurden folgende Richterinnen und Richter für zukünftige B-JASen 
vorgeschlagen: 
• Herr Mudra (CZ), Zwinger: Sofena, 
• Frau Collins (UK), Zwinger: Hogsmeet, 
• Herr Graham Hill (UK), Zwinger: Dimland Barsois 
• Frau Andreja Novak (SLO), Zwinger: Ninotschka, 
• Herr Stefano Corvi (IT), Zwinger: Anti Carasuale, 
• Frau Patti Widick Neale (USA), Zwinger: Sylvan 
• Frau Sue Pinkerton (UK) … Klärung, ob sie Richterin ist.? 
Die Meetingteilnehmer einigten sich darauf, dass die vorgenannte Liste kein Ranking 
darstellt. 
Des Weiteren sind das neu gewählte ZKM und ihre Stellvertreterin gebeten, mit den Richtern 
• Ros Barden (AUS), Zwinger: Kenibea und 
• Wendy Finlayson (NZL), Zwinger: Mayvale‘s Barsois 
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Kontakt aufzunehmen und zu fragen, ob sie in Deutschland richten würden und zu welchen 
Konditionen, insbesondere hinsichtlich der Reisekosten. 

TOP 6 Anträge für JHV des DWZRVs 2023 

Gemäß fernmündlicher Mitteilung von Frau Wöhrle-Simon liegen keine Anträge vor. 

Wortmeldung Heike Schwarz: Die JHV sollte beschließen, dass bei Sportveranstaltungen, 
die der B-JAS folgen, die Barsois bei den Meldungen für ihr Titel-Rennen oder ihr Titel-
Coursing bevorzugt berücksichtigt werden. In der Vergangenheit sei es immer wieder 
vorgekommen, dass Meldungen von Barsois nicht angenommen und stattdessen auf eine 
Warteliste gesetzt wurden. Das nimmt der Rasse, die ihre JAS ausrichtet und am Folgetag 
um die Titel „Jahressieger Rennen“ bzw. „Jahressieger Coursing“ sowie „Jahressieger S & L“ 
wetteifert die Chance, an diesen Wettbewerben teilnehmen zu können. 

Der Vorschlag von Heike Schwarz wurde unter den Meetingteilnehmern diskutiert. Im 
Ergebnis waren sich die Teilnehmer einig, dass das neu gewählte ZKM und ihre 
Stellvertreterin einen entsprechenden Antrag ausformulieren, den Teilnehmern des Barsoi-
Meetings zukommen lassen und diese den Antrag sodann über ihre Landesgruppen-
Mitgliederversammlungen als Antrag zur JHV des DWZRVs einbringen können. 

TOP 7 Sonstiges 

Zu diesem TOP teilte Frau Wöhrle-Simon per Email mit, dass Frau Kirsch das Thema 
„Verkleinerte Augen beim Barsoi“ auf der Richtertagung im Frühjahr 2023 ansprechen wird. 

Wortmeldung Marion Wille: fragte, ob die TOP-Listen für die Barsois wieder eingeführt 
werden sollen.? 
Es folgte die Diskussion zur Thematik. 
Ergebnis: 
• TOP-Liste für Ausstellungen wird ab 01.01.2023 wieder geführt.  
• Die Auswertung erfolgt nach dem bisherigen System und wird um die Jugendklasse und 

die Veteranenklasse erweitert. 
• Frau Ute Dick erklärte sich bereit, die Auswertung der Ausstellungen vorzunehmen und 

die TOP-Liste Ausstellung zu führen. 
• Für die TOP-Liste Sport fand sich aus dem Kreis der Meetingteilnehmer kein Auswerter. 

Die Thematik soll beim nächsten Barsoimeeting erneut diskutiert werden. 
• Bis zum nächsten Barsoimeeting wird ein neues Auswertungssystem (Ausstellung und 

Sport) erarbeitet. 
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• Stephan Hüttner erklärte sich bereit, das neu gewählte ZKM und ihre Stellvertreterin bei 
der Ausarbeitung des neuen Systems zu unterstützen. 

Wortmeldung Marion Wille: fragte, ob zukünftig wieder jährlich ein Meeting stattfinden 
sollte.? 
Es folgte die Diskussion der Thematik. 
Ergebnis: 
• Die Teilnehmer*innen einigten sich, zukünftig jährlich ein Barsoimeeting durchzuführen. 
• Die detaillierte Ausgestaltung bleibt dem neu gewählten ZKM in Zusammenarbeit mit 

ihrer Stellvertreterin vorbehalten. 

Wortmeldung Ute Dick: fragte, ob es eine offizielle Datenbank für DM-Träger gibt.? 
Es folgte die Diskussion und im Ergebnis der Verweis auf das Zuchtbuch und die 
Homepage des DWZRVs. 

Schlusswort des neu gewählten ZKMs: Marion Wille bedankte sich, auch im Namen ihrer 
Stellvertreterin, für das entgegengebrachte Vertrauen und übermittelte Grüße des 
ehemaligen ZKMs, Frau Wöhrle-Simon. Ein Dankeschön ging auch an den Thüringer 
Windhundclub für die Bereitschaft, das Barsoimeeting möglich gemacht zu haben. 

Da es keine weiteren Wortmeldungen gab, beendete Katja Pfannmöller 16:35 Uhr das 
Meeting, wünschte allen Anwesenden eine gute Heimreise und alles Gute.
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